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财经

湖南省质监局初检结果：

酒鬼酒含塑化剂被责整改
新华社北京11月21日电(记者

朱立毅 周楠) 湖南省质量技术
监督局21日向质检总局报告称，酒
鬼酒样品中被检出含有塑化剂。

根据报告，经湖南省产商品质
量监督检验院对50度酒鬼酒样品
进行检测，截止到目前检验结果，
其中DBP(邻苯二甲酸酯类物质，
俗 称 塑 化 剂 ) 最 高 检 出 值 为
1 . 04mg/kg。

湖南质监局曾于20日晚发布
通告称，据湘西土家族苗族自治州
质监局对酒鬼酒公司进行执法检
查，暂未发现人为添加塑化剂的行
为。

湖南省质监局已经督促企业
查明产出邻苯二甲酸酯类物质的
原因，认真进行整改。

同时，记者联系到最早曝光报
道中提及的第三方检测机构———
上海天祥质量技术服务有限公司。
据了解，该机构隶属在伦敦证交所
上市的Intertek集团，专门从事质
量和安全服务，今年还获得上海质
监出具的食品检验机构资质认定
证书。

事件曝光后，上海天祥进行调
查，在公司内的其他实验室对剩余
的样品进行平行重复测试，并且按
程序进行了质量保证审核。结果显
示，根据客户提供的样品，最初的
报告准确无误。但天祥集团中国总
裁柏学礼21日向记者证实，报告中
并没有出现酒鬼酒的品名，“我们
只对来样负责，样品是何品牌、经
过什么保管，我们无法确认，无法
监控。”

酒中有“鬼”
塑化剂事件真相追踪

中酒协：

塑化剂是行业“潜规则”

根据曝光的中国酒业协会去年
8月的内部情况说明显示，通过对全
国白酒产品大量全面的测定，白酒
产品中基本上都含有塑化剂成分。

中国食品工业协会白酒专业协
会副会长沈怡方介绍，业内在去年6
月份就已经注意白酒塑化剂的问
题。白酒输送管道使用塑料在行业内
并不是偶然现象，在生产过程中接触
了塑料管、塑料薄膜，增塑剂可能溶解
于酒精中，最终形成成品中塑化剂的
来源，“主动添加的可能性不大。”

专家认为，想要解决迁移的问
题从技术上并不难。白酒行业专家
舒国华说，一些有实力的大酒厂，已
经开始用不锈钢产品替代塑料产
品。2009年下半年，宝钢与四川某酒
厂一次性签订2000吨的不锈钢供货
合同，用于企业新建酒罐工程。

监管部门：

进口蒸馏酒检出塑化剂

据了解，湖南省质监部门赶赴
企业对媒体报道的50度酒鬼酒进行
监测，并测出DBP，但到目前为止，
未发现曝光企业有人为添加塑化剂
行为。

与此同时，国家质监部门近期
组织开展了对白酒中塑化剂的风险
监测。目前已完成监测的国产白酒
样品中，有部分样品检出微量塑化
剂，其中主要是DBP；同时监测的进
口蒸馏酒样品中，也有部分样品检
出微量塑化剂。

卫生部在2011年6月发布了
“关于通报食品及食品添加剂中
邻苯二甲酸酯类物质最大残留量
的函”中规定了塑化剂的最大残
留量。“这个函由于不是法律、法
规，对企业并没有法律约束力。”

公众追问：

白酒塑化剂为何瞒17个月

白酒中的塑化剂对人体健康是
否会造成损害？虽然有专家指出，塑
化剂对人体的危害取决于摄入量和
摄入时间的长短。按照目前曝出的
白酒塑化剂含量，对人体健康影响
不大，但这仍未能消除一些公众的
疑虑。

中国酒业协会的声明显示，
2011年6月，协会获知白酒产品中含
有塑化剂的有关信息，但让消费者

不解的是，在媒体曝光之前，中酒协
对这些“内情”秘而不宣，使得塑化
剂成分多少成为白酒行业“潜规
则”，消费者的知情权无从保障。

复旦大学公共卫生学院教授厉
曙光说，中国酒业协会在塑化剂监
管上已经做的工作或者已经掌握的
资料，应该及时告知消费者；相关监
管部门应尽快开展特定产品例如白
酒产品中塑化剂的风险监测，并及
时公布工作进展。这样才会对行业
整改起到更好的督促和推动作用，
才是对消费者负责任的态度。

据新华社

酒鬼酒事件的“蝴
蝶效应”，让白酒板块应
声倒地。“简直是几个月
前红酒事件的翻版，很
难不让人怀疑又是一次
资本做空的阴谋论。”一
位证券分析师发出如此
评价。

据了解，今年8月，
因业绩下滑坐立不安的
张裕葡萄酒公布半年报
后不久，又因农药残留
门躺着中枪，直奔跌停
板。虽然最终卫生部门
给出结论：农残达标就
无害健康，但多只葡萄
酒厂家股价已成一条下
滑的直线。

一位白酒投资界
人 士 表 示 ，大 概 一 两
个星期之前就听到了
有关“做空白酒”的消
息，至于为何选中酒鬼
酒，该人士说：“枪打出
头鸟，今年酒鬼酒涨得
最多。”

(北京晨报)

资本做空

的阴谋？

山东电网主网架黑启动成功

全网崩溃

可短时间恢复

本报济南11月21日讯
(记者 杨传忠 通讯员
崔浩杰 傅磊) 山东电网
500千伏主网架黑启动试验
成功。此次试验的电压等
级、被启动火电机组容量、
电动机单机负荷等技术指
标均创造了国内外之最，这
意味着山东电网即使全网
崩溃也能短时间内恢复。

所谓黑启动，是电网大
面积停电后系统自行恢复
的通俗说法，就是当电网因
故障全部停电处于全“黑”
状态后，不依赖外界电源帮
助，通过自身系统中具有自
启动能力的发电机组，带动
没有自启动能力的发电机
组，逐渐扩大系统恢复范
围，最终实现整个系统的全
面恢复。

据介绍，本次试验选择
泰山电站——— 500千伏泰山
变电站——— 邹县电厂作为
黑启动子系统。“这极大提
高了山东电网处置大面积
停电事故的能力，意味着即
使全网崩溃短时间内也能
恢复供电。”试验调度指挥
人员表示。

山东或成中日韩自贸区先行者

自贸区概念股闻风而涨
本报济南11月21日讯 (记者

杨传忠 实习生 党正) 随着“中
日韩将启动自贸区谈判”的消息20
日传出，近期持续低迷的股市21日
迎来一次骚动终于探底回升，尤其
是牵涉自贸区的概念股领涨股市，
新华锦、海信电器、青岛金王、ST黄
海等青岛上市公司以及日照港、山
东矿机等表现抢眼，部分盘中一度
涨停。

11月20日，中日韩三国经贸部
长在东亚领导人峰会期间会晤后，
宣布重启中日韩自贸区谈判，并决
定在2013年初举行第一轮谈判。随
着自贸区谈判的正式启动，山东尤
其是青岛有望近水楼台，享受产业
投资、技术交流的经贸礼包。

来自山东省商务厅的数据显
示，2011年，对日本和韩国的出口，
占到了山东全年1258 . 4亿美元出

口总额的24 . 8%，接近1/4的份额，
堪称我省第一大贸易区。其中青岛
已被商务部确定为中日韩自贸区
谈判调研基地。

“不仅是青岛，山东沿海多个
城市，都有多年承接日韩投资和产
业转移的经验。”山东社科院经济
研究所副所长李广杰分析，“山东
正在打造的半岛蓝色经济区，其中
重要一点就是要成为中日韩经贸

合作的先导区。”
消息一出，11月21日股市闻风

而动，牵涉三国自贸区的多只概念
股领涨股市。海信电器、新华锦、青
岛金王、恒顺电气、ST黄海等青岛
上市公司，日照港、山东矿机等表
现抢眼，其中新华锦盘中一度涨
停。此外，海立美达、渤海轮渡、连
云港、大连国际等相关股票走势强
劲，一扫低迷。

到2015年我省单位GDP碳排放将下降18%

逐步建立碳排放交易市场
本报济南11月21日讯 (记者

马绍栋) 为加快推动可持续发展，
省政府出台了《山东省“十二五”控
制温室气体排放工作实施方案》。
方案要求，到2015年全省单位地区
生产总值二氧化碳排放比2010年
下降18%，控制甲烷、氧化亚氮等温
室气体排放取得明显成效，碳排放
交易市场逐步建立。

根据方案，要保证减排目标实
现，我省将大力调整优化产业结构
和能源结构。在能源结构方面，将
鼓励太阳能集热系统在工业、公共
机构、商业和居民生活领域的大规
模应用，加快建设沿海和内陆风能
产业带，建设一批潮汐能和波浪能
示范电站。力争到2015年新能源装
机总容量比重达到14%。

作为增加碳汇的重要组成部
分，我省将加强森林抚育经营和
可持续管理，力争到2015年，新增
造林面积1000万亩以上，森林覆
盖率达到2 5%以上，森林蓄积量
1 . 1亿立方米。方案还要求，将开
展建立碳排放交易市场专题研
究，借鉴国内外碳排放交易市场
的发展路径与实践经验，鼓励和

支持有条件的地区和行业，开展
碳排放权交易试点工作，探索建
立包括总量目标、配额管理、监测
报告核查、交易、政策法规和市场
监管等要素的碳排放权交易基本
框架体系。

此外，方案指出，结合蓝黄两
区建设，将开展重点行业和农业循
环经济发展模式的推广应用。

19日、20日酒鬼酒
持续停牌，其他尚在交
易中的白酒公司则纷纷

“中招”。
19日收盘时，老白

干酒跌停、沱牌舍得下
跌7 . 91%、金种子酒下跌
7 . 6 5 % 、水 井 坊 下 跌
7 . 09%。经粗略统计，两
市13只白酒股19日的总
市值蒸发约 3 2 3 . 5 6亿
元。

(中证报)

白酒股一天

蒸发324亿

多地下架酒鬼酒

本报济南11月21日讯(记者
王茂林) 深陷塑化剂丑闻的酒鬼
酒难逃下架的命运。目前，上海、沈
阳和广州等地部分超市已将酒鬼
酒产品下架，联华超市和农工商集
团也传来旗下门店下架酒鬼酒的
消息。不过，在酒鬼酒产地湖南，当
地超市仍在正常销售酒鬼酒。

21日晚间记者联系济南数家
超市，大润发 (历下店 )称很早之
前就不再销售酒鬼酒，而泺源大
街一家大型超市则称酒鬼酒还在
销售中。

●白酒中为何出现塑化剂？

●酒中塑化剂的含量有无标准？

●塑化剂对人体健康是否会造成损害？

●谁为消费者知情权护航？
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